## Nuevo golpe al sueldo de los sanitarios: cae un 4,3% en el último trimestre de 2014

El coste armonizado desestacionalizado fue del -0,2% en el último ejercicio

Martes, 10 de marzo de 2015, a las 12:22

## REDACCION MEDICA. Jesús Vicioso Hoyo. Madrid

Los costes laborales de las actividades sanitarias y de servicios sociales han caído un 4,3 por ciento entre octubre y diciembre de 2014 respecto al trimestre anterior. Se trata de un mal dato que deja en evidencia los supuestos brotes verdes económicos, al menos en las nóminas de los trabajadores de este sector.

El coste laboral total por hora efectiva de trabajo en la recta final del año pasado se ha situado en el índice 101,7, es decir más de 4,3 puntos por debajo del periodo julio-septiembre. Vuelve, por tanto, a la órbita de las cifras del segundo trimestre, donde sí que se levantó el vuelo del tradicional arranque del año (cuando el mismo índice se situó en el 89,1).



Coste laboral total por hora efectiva de trabajo en las actividades sanitarias y de servicios sociales. Fuente: INE.

La comparativa es aún peor si se mira al mismo último trimestre, pero del curso anterior, el de 2013, cuando los costes laborales estaban incluso 1,5 puntos por encima.

Otro índice relacionado con las actividades sociosanitarias que ha caído notablemente en el último trimestre con datos del Instituto Nacional de Estadística (INE) ha sido el registro de los otros costes por hora efectiva de trabajo, que pasa del 112,9 al 99,4, es decir un 11,9 por ciento menos, mientras que el coste laboral excluyendo pagas extraordinarias y atrasos absorbe otra rebaja porcentual casi similar puesto que pasa del 110,6 al 97,5 en el índice absoluto.

## Salarios sanitarios, al contrario que la media

El último Índice de Coste Laboral Armonizado del INE ofrece una mirada paradójica sobre los sueldos de los sanitarios. Y es que mientas éstos bajan un 3 por ciento respecto al mismo periodo de 2013, lo hacen 2,8 puntos más que en el caso del conjunto de la

actividad económica nacional.

Pero aún más significativa es la distancia que se observa en el índice desestacionalizado y corregido de calendario, donde los sanitarios pierden en el cuarto trimestre de 2014 un 0,2 por ciento de media, es decir, un punto completo por debajo de todas las actividades, que acaban con dos décimas en positivo.

Con la tabla de la tasa anual (comparando el cuarto trimestre de 2014 con el del ejercicio precedente) de toda la economía española sobre la mesa, las actividades sanitarias se quedan en un pésimo cuarto puesto entre las que más pierden (-0,5).

En definitiva, que si la economía nacional experimenta actualmente una mejora, para que lo noten la inmensa mayoría de los sueldos del sector todavía habrá que seguir esperando.